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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Atropella y mata; casi lo linchan ” 

 
“Defraudan a docentes con plazas de $30 mil” 

 
“Expulsarán del PRI a ex funcionarios corruptos” 

 
“ARROLLÓ A ANCIANA Y LO IBAN A LINCHAR” 

 
“Pluralidad impera en Congreso” 

 
“En el Sistema DIF estatal ¡Apoyo a necesitados” 

 
“Atiende la Secretaría de Obras daños en carreteras y caminos” 

 
“CASI 14 MILLONES FIESTA DEL GRITO” 

 
“Desarrolla OFM estrategias tras visitas sorpresas; Salud” 

 
“Prohíbe Morena uso de imagen de AMLO” 

 
“Dobla gobierno deuda externa” 

 
“Crece deuda pública por la crisis del peso; datos de Hacienda indican 

alza” 

 
“Colombia dice sí a la guerra” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-PRI no será tapadera de nadie: Alberto Meléndez: Los ex presidentes municipales así como 

exfuncionarios (Lúe resulten señalados por actos de corrupción deben ser sancionados y expulsados del 

Revolucionario Institucional (PRI) en atención a un principio de congruencia y respeto con la ciudadanía, advirtió el 
presidente estatal del tricolor Alberto Meléndez Apodaca, porque el partido no será "tapadera de nadie". Aseguró 

que el PRI está asumiendo la responsabilidad para exigir claridad, transparencia y rendición de cuentas a sus 
dirigentes y de quienes surgen del partido a través de la elección popular o por la designación de un encargo en 

torno al trabajo, resultados y aplicación de recursos. "El partido tiene que actuar con mucha responsabilidad frente 
al ciudadano para poder darle claridad y transparencia y si alguien se salió de la ley, no cumplió con su 

responsabilidad, violentó la norma, tiene que ser sancionado y el partido tiene que cumplir con esa obligación". 

Meléndez Apodaca señaló que el partido tiene que ser coherente con lo que expresa en discursos, postulados y 
frente a la ciudadanía e insistió que cualquier servidor público o representante que no ha cumplido con una 

responsabilidad en la que se depositó la confianza, tiene que ser observado y sancionado. "El partido nunca será 
tapadera de nada, ni nadie, al contrario en esa responsabilidad tenemos la oportunidad de que el ciudadano siga 

confiando en nosotros". El PRI, dijo, estará atento a los resultados de las auditorias de la Auditoria Superior (ASEH), 

para sancionar yen su caso dar trámite a la expulsión de priístas que resulten señalados y observados por 
irregularidades durante el desempeño de sus funciones. Así respondió cuando fue cuestionado sobre el ex director 

del sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, Sergio Islas, acusado de desvío de recursos, así como del ex 
presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, señalado por saquear las arcas del 

ayuntamiento y no saldar adeudos. "La responsabilidad es dar transparencia al ejercicio del propio partido y hacía 
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atrás tenemos que estar atentos de esto pero también hacia el futuro para tener cuidado y atención en el 

seguimiento a los trabajos que tienen que hacer desde un regidor hasta un servidor público de mayor nivel, para 

corregir, observar a tiempo y cumplirle a la gente", insistió. (Janet Barragán, página 07) 

Crónica-Compromiso es con la sociedad hidalguense: El dirigente estatal del Partido Encuentro Social (PES), 

Daniel Andrade, afirmó que es un compromiso de su instituto político el de velar por los beneficios y acciones 

específicas para favorecer a los hidalguenses. "Vamos a trabajar con responsabilidad revisando los presupuestos, la 
infraestructura y el desarrollo de los proyectos en el estado para cerciorarnos de que los hidalguenses sean 

beneficiados". Destacó que habrá de tener consensos con los diputados locales de las diversas fuerzas políticas para 
determinar cuáles son las prioridades en los 84 municipios del estado. El líder del PES indicó que el 2017 será un 

periodo muy complicado en el panorama económico, por ello desde ahora deben buscar las alternativas pertinentes 
y gestionar recursos para mantener el desarrollo del estado. Agregó que como representante popular en LXIII 

Legislatura local habrá de dar seguimiento a los trabajos del Congreso hidalguense e impulsar iniciativas que 

beneficien a la sociedad en general. Mencionó que es una oportunidad importante como legislador encabezar la 
Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda pues esto le permitirá asegurar que la infraestructura 

carretera llegue a más regiones del estado en beneficio de los ciudadanos. Daniel Andrade también fue nombrado 
secretario en la Comisión de la Legislación y Puntos Constitucionales, Integrante de la Comisión de Desarrollo 

Agropecuario y Recursos Hidráulicos, Integrante de la Comisión de Hacienda y Presupuesto e Integrante de la 

Comisión de Población y Migración. "Estas comisiones son de vital importancia para el desarrollo de los rubros a los 
que vamos a representar sin perder de vista que seguiremos siendo factor de opinión dentro de esta legislatura". Es 

en esa medida que este perfil enlista las acciones que desarrollará como líder de una de las expresiones de reciente 
creación en la entidad, empatando la plataforma con su labor desde la máxima tribuna en la entidad (Alberto 

Quintana, página 04) 

Crónica-Subsanaron sólo dos partidos las multas por precampañas: Solamente dos partidos políticos ya 
finiquitaron ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) el pago de multas por precampañas, de acuerdo con el 

presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos, Salvador Franco Assad, todavía no ejecutan las sanciones 
económicas por concepto de campañas, ni ordenan a las cúpulas la devolución de remanentes. ―En algunos casos 

ya se cubrieron ciertas multas, pero solamente por precampañas, en diciembre deben terminar de cubrir las multas 
menores, la mayoría de los partidos están pagando por mensualidades como lo ordenó el Tribunal Electoral del 

Estado (TEEH)‖. Por anomalías o incumplimiento de obligaciones en materia de fiscalización, durante precampaña, 

los partidos políticos en Hidalgo tuvieron señalamientos económicos por un millón 645 mil 873. 96 pesos, 
correspondiente a los comicios de gobernador y diputados locales, mientras que 756 mil 513. 74 pesos relativo a 

presidencias municipales. Las únicas agrupaciones que no efectuaron proceso de precampaña fueron Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza y Encuentro Social (PES). Hasta ahora Acción Nacional (PAN) y 

Movimiento Ciudadano (MC) subsanaron todas las sanciones económicas ante el órgano electoral, 55 mil 875. 60 

pesos y 9 mil 714. 32, respectivamente. En contraste, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene un 
monto pendiente por 551 mil 130. 21 pesos, el Revolucionario Institucional (PRI), 575 mil 409. 12 pesos, del 

Trabajo (PT) debe 84 mil 326. 58 pesos y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), falta por solventar, 94 mil 
440. 72 pesos. Cabe recordar que derivado de irregularidades en la entrega de informes de gastos e ingresos 

durante las campañas, las nueve agrupaciones políticas pagarán sanciones económicas que superan los 44 millones 

de pesos. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Orquestan desde el CREN fraude millonario a profes: Regional "N" llegó al Centro Regional de 

Educación Normal (CREN) Benito Juárez de Pachuca, junto a al menos otros 60 docentes, con la ilusión de obtener 
una plaza de nivel medio superior en Hidalgo. Al tener acceso a instalaciones oficiales, creyó que se trataba de algo 

que, aunque le costaría miles de pesos, era real. Al tiempo supo que fue víctima de un fraude millonario en el que 
embaucaron a decenas de maestros. La estafa, reveló, se operó desde el plantel capitalino, a cuyas instalaciones 

tuvieron acceso los presuntos estafadores. De acuerdo con testimonios de los afectados, durante julio y agosto 

fueron convocados a acudir al plantel los lunes, miércoles y viernes de ambos meses, con la promesa de acceder a 
una plaza como docente de bachillerato, por la que cada uno pagó 30 mil pesos. "Se presentaron como miembros 

del equipo de Omar Fayad, que estarían en la SEPH, y quienes tenían la encomienda de cubrir plazas que quedarían 
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vacantes en Centros de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (Cbtis)", narró uno de los afectados, quien 

junto a otros estafados pidió reservar su identidad. "Nos explicaron que les faltaban maestros para completar todos 

los Cbtis; como buenos estafadores, pidieron 'no le digan a nadie', porque en el estado iban a correr a los enlaces 
de la Dgti y que ellos iban a quedar; hubo a quienes les ofrecieron coordinaciones con la condición de que 

completaran los docentes que, decían, les faltaban en el estado". Los estafadores remarcaron: "Somos de la nueva 
administración, estamos con Fayad; vamos a correr al titular de la Dirección General de Educación Tecnológica 

Industrial (Dgeti) en Hidalgo, los vamos a botar a ellos". Hubo casos, añadieron, como en Francisco I. Madero, 

donde el fraude se extendió. "En Tepa hubo quien invitó a varios docentes, pero les decía después supimos que 
'allá (en Pachuca) son 30 (mil pesos), pero conmigo son 5 (mil pesos) por recomendarte': fue un negocio 

redondito". Para abrir y utilizar las instalaciones, los defraudadores aprovecharon que en julio-agosto no había 
clases en el CREN y que ocurría el proceso de transición de poderes. E119 de septiembre, con el inicio de clases, los 

docentes timados se presentaron en las instalaciones de los Cbtis con el propósito de hacer válidos sus 

"nombramientos", los cuales resultaron apócrifos. Así detectaron la estafa. "Hay casos donde hubo hasta 10 
docentes que llegaron a un mismo plantel, como el de Mixquiahuala", narró otro de los aquejados. El timo habría 

alcanzado un millón 800 mil pesos. Por la estafa, un grupo de seis afectados dio inicio a la carpeta de investigación 
NUC: 12201609393 por el delito de fraude. En el documento, al que Criterio tuvo acceso, explican que los afectados 

se concentran en Mixquiahuala narro otro de los aquejados. Francisco I. Madero, Huejutla, Pachuca y Tezontepec 
de Aldama, en cuyos planteles del Cbtis se presentaron para ocupar sus "plazas" y donde detectaron la falsedad de 

la documentación. Entre las pruebas aportadas se encuentran supuestos papeles que los estafadores entregaron, 

con logotipos de la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH), como nombramientos oficiales. De acuerdo con 
la carpeta de investigación, dos sujetos que se acreditaron a través de supuestas credenciales con logotipos de la 

SEP de las cuales se desconoce su autenticidad son acusados del delito: Raúl Netzath Valdespino Pérez y 
Cuauhtémoc Valdespino Pérez. Criterio solicitó a la SEPH una postura de los hechos para conocer si iniciará una 

investigación al interior del CREN y deslindar responsabilidades, pero no hubo un pronunciamiento oficial. No 

obstante, el jueves pasado la secretaria de Educación estatal, Sayonara Vargas, afirmó, sin referirse a algún caso 
específico, que habrá cero impunidad en la venta de plazas, acción que está prohibida tras la reforma educativa de 

2014. "Ya estamos sobre eso y en su oportunidad vamos a informar. Los estamos investigando, son varios casos 
(de venta de plazas); no me puedo aventurar a decirles diez, 12, pero sí son varios casos. Ya estamos en la ruta del 

cierre de pinzas", sostuvo. La funcionaria llamó además a quienes tengan conocimiento de este tipo de 
irregularidades a que se acerquen a la SEPH para denunciar. "Vamos a actuar con todo el peso de la ley contra 

todos estos servidores, de cerciorarse, de corroborarse y de asegurarse jurídicamente de que estos hechos han 

ocurrido en la secretaría", advirtió. Las denuncias por estos hechos provienen principalmente del nivel educativo 
básico, añadió. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Tendrán carencias en salud respuesta oportuna; medias: Dotará la administración estatal, 

encabezada por Omar Fayad Meneses, de equipamiento moderno a los hospitales, además de que están en la etapa 
de planeación para implementar dos programas ambiciosos en materia de prevención y atención a la salud en 

comunidades indígenas. Ayer en entrevista, tras la Final del Circuito Excelencia Charra 2016, reconoció que en las 
visitas sorpresas efectuadas en el Hospital General de Pachuca (HGP) y el Obstétrico detectaron que faltan equipos 

actualizados o bien algunos instrumentos tienen deficiencias. ―Se requiere modernizar al gobierno para hacerlo 
eficiente, necesita software, sistematización, automatización, tecnología tanto en las dependencias como en los 

hospitales‖. Debido a que es el último trimestre del año, explicó, la oficialía estatal tiene compromisos económicos 

como pago de sueldos, aguinaldos, asimismo ciertos rubros ya etiquetados en el presupuesto de 2016, pero 
pretende gestionar recursos para entregar dos aparatos de ultrasonido de cuarta dimensión y uno de esterilización. 

El presupuesto de este año está comprometido para diferentes aspectos, ya dije que voy hacer un esfuerzo y 
revisar cosas que recortar, gastos que se hacen en las dependencias, revisar tema de vehículos, gasolinas y 

telefonía para recortar y generar economías‖. En cuanto a las brigadas médicas, que iniciarían operaciones 

tentativamente en diciembre próximo, confirmó que el coordinador de este programa será Francisco Chong, actual 
director del HGP. De igual forma, anunció que alistan un programa de prevención de salud coordinado con las 

dependencias gubernamentales para reducir altos índices de mortalidad materna u otros padecimientos que laceran 
a la población hidalguense. ―El otro programa está en estudio, estamos en etapa de nombramientos y no quiero 

acelerar las cosas, ahora estamos en la planeación para que permita abatir índices de muertes maternas en 
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comunidades indígenas, además que sean programas transversales con otras dependencias para que realmente 

funcionen‖. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Brigadas médicas iniciarán recorridos este año; Fayad; (Alejandro Reyes, página 10) 
El Independiente-Estudio sobre Tuzobús, casi listo; Omar Fayad; (Víctor Valera, página 03) 

Capital Hidalgo-Anuncia Fayad brigadas médicas permanentes; (Sergio Juárez, página 02) 
Plaza Juárez-“Se requiere modernizar al gobierno”; Omar Fayad; (Ana Luisa Vega, página 03A) 

Crónica-Trabajar por quienes menos tienen, plantea Victoria Ruffo: Subrayó Victoria Ruffo que "mi mayor 

compromiso en la nueva encomienda que inicio es luchar para mejorar las condiciones de vida de quien más lo 
necesita y trabajar en favor de quien menos tiene". Por ello, acotó la presidenta del recién nombrado Patronato, en 

el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Hidalgo serán atendidos los grupos vulnerables, 
sobre todo: a los niños, adultos mayores, mujeres y personas con discapacidad, quienes encontrarán en este 

organismo, calidez, cercanía y apoyo. Igualmente, ante los trabajadores que conforman el organismo en la entidad, 

Omar Fayad, jefe del Ejecutivo estatal, y Victoria Ruffo designaron y presentaron, respectivamente, a los servidores 
públicos y miembros destacados de la sociedad civil hidalguense, que a partir del viernes pasado, forman parte 

como miembros honorarios, del Patronato del Sistema DIF Hidalgo. Según información oficial fue en reunión previa 
a la presentación oficial, que el gobernador tomó protesta y exhortó a cada uno de los nuevos integrantes a 

conducirse siempre con calidez humana y compromiso en esta encomienda tan noble que demanda el área, "ya que 

es aquí donde damos atención a los grupos más vulnerables y necesitados de nuestro estado". Destacó el interés 
de su administración en materia de asistencia social: "de dedicarse de lleno, de fondo, con pasión y esfuerzo para 

llevar a cabo las acciones necesarias que fortalezcan la atención y el desarrollo de los sectores que más lo 
necesitan". En su mensaje, el gobernador dio a conocer que el trabajo que se emprendía desde el Sistema DIF 

Hidalgo respecto a los derechos de las mujeres, así como de la perspectiva y la equidad de género, a partir de esta 
administración será responsabilidad del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM), por lo que instruyó a la 

directora Patricia González, a coordinarse con la titular de la dependencia referida, María Concepción Hernández, 

para hacer la labor de adhesión correspondiente. Por su parte la presidenta del Patronato refrendó su compromiso 
de trabajar para los sectores más vulnerables y llamó a todos los trabajadores de este organismo a sumarse a las 

acciones que el gobernador del estado emprende en favor de las familias que más lo necesitan. FILAS. Presentó 
Victoria Ruffo a cada uno de los nuevos miembros del Patronato: Juan Carlos Martínez Domínguez, secretario; 

Francisco Valle Gasca, tesorero; como vocales, Delia Jessica Blancas Hidalgo, Marco Antonio Escamilla Acosta, 

Sayonara Vargas Rodríguez, José Luis Robledo López, Gabriela Mendoza Álvarez, Magdalena Mendoza Butrón, 
Sergio Baños Rubio, Juan Antonio Hernández Venegas, Citlali Jaramillo Ramírez; Daniel Rolando Jiménez Rojo, 

como representante ante el Patronato como presidente de la Junta de Gobierno; y Juan Carlos Badillo Trejo, como 
pro secretario. PLUS. Develaron en el marco de este evento, Omar Fayad y Victoria Ruffo, el logotipo institucional 

del Sistema DIF Hidalgo para el período 2016-2022. (Milton Cortes, página 22) 

Milenio-Darán especial atención a los grupos vulnerables; (Redacción, página 11) 
Criterio-Ofrece Victoria Ruffo calidez, cercanía y amabilidad en el DIFH; (Redacción, página 02) 

Capital Hidalgo-Trabajará presidenta del DIFH por los sectores más vulnerables; (Redacción, página 
05) 

El Sol de Hidalgo-Presentan a Patronato del Sistema DIF Hidalgo; (Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Presentan el Patronato del Sistema DIF Hidalgo; (Redacción, página 2A) 

Síntesis-Presentan al Patronato del Sistema DIFH; (Edgar Chávez, página 02) 

Uno más Uno-En DIF estatal, apoyo a más necesitados; Ruffo; (Redacción, página 03) 

El Independiente-Casi 14 mdp, primer Grito del sexenio: El gobierno del estado gastó casi 14 millones pesos 

en los festejos del 15 de septiembre de este año, donde contaron con la participación en el escenario de la banda 
Los Recoditos y la presencia internacional del reguetonero J Balvin. El monto fue 552 mil pesos más que el primer 

Grito de la administración pasada. A través de la solicitud de información con folio 00303116, hecha por Libre por 

convicción Independiente de Hidalgo, la dirección general de egresos, perteneciente a la Secretaría de Finanzas y 
Administración, dio a conocer que el monto total del recurso contemplado fue de 13 millones 950 mil pesos. En el 

desglose de gastos, la institución detalló que para servicio de producción, contrato de paquete de actuación artística 
y conductores (incluyendo a Omar Chaparro y Vanessa Huppenkothen) se requirieron 10 millones 790 mil pesos. 

Mientras que en el espectáculo pirotécnico gastaron 2 millones; y la actuación artística de la banda Los Recoditos 
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costó un millón 160 mil pesos. Pese a que en la solicitud 00303116 hizo la petición de desglosar cuánto pagaron a 

cada artista que estuvo presente en el escenario durante programa de celebración, la respuesta solo contempló a la 

banda Los Recoditos con poco más de un millón de pesos, y no detalla el gasto para el reguetonero J Balvin. En 
dicha respuesta podría no estar contemplada la contratación del cantante colombiano, ya que distintos medios 

electrónicos consultados por este diario, entre ellos ezoco.es o entretenimiento terra.com, mencionan que el 
intérprete cobra alrededor de 40 millones de pesos. Para mayor información, las y los interesados pueden consultar 

el link http: //ezoco.es/fashiondelfuturocolombia/2015/11/03/cuanto-cobran-los-artistas/ publicado en noviembre 

de 2015. Casi 2 mdp más que el año anterior En 2015, el entonces gobernador Francisco Olvera Ruiz informó 
que los festejos patrios contemplaron gasto de 12 millones de pesos para el estado, los cuales incluyeron 

conducción y espectáculos; sin embargo, no desglosó el monto. De acuerdo con solicitudes de información hechas 
por este medio en años anteriores, el primer año de la administración de Olvera Ruiz, el 15 de septiembre de 2011, 

el gasto fue de 13 millones 398 mil pesos; donde el gobierno contrató por primera vez un espectáculo multimedia 

de luz y sonido. En 2011 la parte cómica estuvo a cargo de Javier Carranza el Costeño, quien cobró 290 mil pesos 
por su espectáculo de casi una hora. La participación de la cantante Jenny Rivera costó al erario 4 millones 176 mil 

pesos. (Lourdes Naranjo, página 02) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Opera alcaldía con recursos “limitados” dice tesorero: El tesorero del ayuntamiento de Pachuca, 

Daniel Reyes Rivera, señaló que el municipio se encuentra "apretado" por los compromisos de pago que debe 
cumplir, como el de aguinaldo a los trabajadores. Explicó que los recursos con los que opera actualmente la 

presidencia municipal están limitados. "Gran parte de los fondos con los que iniciamos en esta administración ya 

están etiquetados", dijo el funcionario. Reyes Rivera recordó que el aguinaldo es una prestación anual que se debe 
cumplir, por lo que el municipio trabaja para contar con este recurso. Aunque ese dinero, que se entrega a final de 

año, está presupuestado, afirmó, el municipio depende de contar con liquidez. "Sí estamos ahorita apretados por 
falta de recursos", insistió. Sobre la liquidación a empleados del ayuntamiento que han presentado su renuncia, el 

tesorero remarcó que con esas bajas los recursos locales también disminuirán, pues se les debe entregar una parte 

proporcional como parte de su finiquito. "Esto (la liquidación) se está trabajando persona por persona; se está 
trabajando con cada uno de ellos para llegar a un acuerdo sano para ambas partes", sostuvo. El secretario dijo que 

no cuenta con una cifra "exacta" sobre el monto al que ascenderán los finiquitos, pues depende de la antigüedad 
de cada extrabajador. De acuerdo con la presidente municipal Yolanda Tellería Beltrán, 60 burócratas han 

presentado su renuncia a la administración 20162020. En esa ocasión, la alcaldesa señaló que se trata de personas 
que ya no se sentían a gusto y otras que no tenían sus funciones bien determinadas. "Eran el secretario del 

secretario. (Yuvenil Torres, página 05) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

A depender del fondo federal:  
Hidalgo es un estado que por recursos propios no puede mantener una sustentabilidad en programas y proyectos 

locales; la mayoría de sus partidas aprobadas año con año son destinadas a gastos de operación, que son los 

salarios de la burocracia y sueldos de funcionarios de medio y alto nivel que existen en el Poder Ejecutivo y en las 
principales dependencias. Por más de 25 años, desde el inicio del gobierno de Jesús Murillo Karam allá por 1993-

1994, se dio inicio a una etapa de política hidalguense en la que se gestionaron recursos provenientes del gobierno 
federal para prácticamente todo lo que se hizo. Hasta la fecha hay pueblos y comunidades en el norte del estado en 

donde la última gran obra fue la ejecutada con fondos de Solidaridad de Carlos Salinas de Gortari, o como en la 
colonia El Palmar de Pachuca donde es curioso ver el logo del extinto programa presidencial en las banquetas 

donde se trajo a la Bella Airosa en ese entonces la pavimentación y el progreso. Posteriormente y hasta donde se 

ha documentado, se hizo una tradición en Hidalgo pender de un hilo para terminar los años fiscales, de trabajo y 
entrega de obra y de espera por las participaciones federales que llegaban hasta noviembre y diciembre en muchos 

casos, siendo que desde enero eran esperadas. A partir de que el corredor de Tizayuca a Pachuca, de la región de 
Tula-Tepeji y de la huasteca con cabecera en Huejutla, comenzaron a ser considerados como zonas metropolitanas 
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–no hace más de 10 años-las oportunidades de obtención de recursos aumentaron para Hidalgo, y las principales 

partidas comenzaron a ser para obras claves como distribuidores viales, carreteras, hospitales, universidades y 

hasta combate a la pobreza. Con las previsiones económicas para 2017, con el anuncio federal de recorte al gasto 
presupuestal, con la nueva política en el estado en donde habrá austeridad, se vuelven más importantes que nunca 

las participaciones extraordinarias y federales; pues serán la válvula de escape para los momentos de crisis en 
donde no existan recursos suficientes para poder realizar obas de primera necesidad. Tras al análisis que se realiza 

de forma constante al PEF 2017 en el Congreso de la Unión, se reveló que los únicos fondos que presentan 

recursos para el siguiente año son: Fondo Metropolitano, Fondo Regional, Fondo para Entidades Federativas y 
Municipios Productores de Hidrocarburos, y un par más que no atañen a Hidalgo. La buena noticia es que en los 

antes mencionados encaja el estado, y es labor ahora de los diputados federales, funcionarios estatales y todo 
hidalguense que pueda influir en San Lázaro y el Senado, que se contemple a Hidalgo dentro de dichos 

planteamientos. Los fondos federales pueden resarcir el daño que pueda dejar el recorte al paquete económico 

2017 y aunque sea para abril o para mayo, o para noviembre o diciembre, poder contar con recursos para obras y 
proyectos.  

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

CON OMAR YA NO ES NEGOCIO SER POLÍTICO 

Hasta hace poco, formar parte del gabinete del Gobernador en turno era prácticamente sacarse la lotería porque se 
acababa la pobreza, no tanto por los salarios que se ganaban sino por los "negocios" que se podían hacer y que les 

hinchaban las bolsas de billetes a ellos y sus recomendados, formando grupos de poder político y económico que le 
daban apoyo al candidato del PRI para gobernador y después del triunfo exigían su parte del pastel y así por los 

siglos de los siglos. Se formaron los llamados grupos de poder ya en el ejercicio de la política con el agandalle de 

los cargos más importantes, esto es las secretarías, que no soltaban por nada del mundo aunque eso sí en 
ocasiones heredaban a sus hijos, parientes o recomendados siempre con el aval del mandatario en turno porque 

tampoco lo hacían tan mal, ni toda su actuación era hacer dinero. Pero de lo que se trató y de eso hay pruebas por 
las fortunas evidentes de estas personas y sus allegados, fue del manejo a placer de las influencias para los 

"moches", "dádivas", "participaciones", "diezmos" y demás corruptelas que les permitían ganancias millonarias por 
el abuso del poder que se les confiaba para servir a los hidalguenses y que estos negociantes del poder usaron para 

hacerse ricos, en ocasiones de la noche a la mañana. Desde luego ni pensar en que gente ajena a sus grupos 

llegara a cargos que sólo eran de ellos, porque eran vistos como negocios. Se cerraban las puertas para quienes no 
eran de sus camisetas. Ahora que hay que ser claros, no todos, porque hubo funcionarios ejemplares que 

sostuvieron a la administración con honestidad y transparencia. Parece que son los menos.  
 

LE JUGARON CHUECO A OMAR Y SE LES ACABÓ LA MINA DE ORO 

Pero sucede que estos grupos de poder acostumbrados supuestamente a hacer ganar al candidato del PRI para 
después cobrar su trabajo con las grandes tajadas del pastel del poder, metieron la pata y todo indica que 

traicionaron a FAYAD y no lo apoyaron, y se dedicaron a promover acciones para boicotearlo buscando que 
perdiera primero la candidatura y finalmente la gubernatura con acciones de Judas en que al parecer impulsaron al 

candidato azul. OMAR ganó la Gubernatura con amplitud por la sencilla razón de que así lo quiso la ciudadanía, 

logrando una votación histórica y derrotando no sólo a los candidatos de los otros partidos, sino a los dueños de las 
30 monedas que lo habían traicionado.  

 
DURO CONTRA LAS RATAS FAYAD 

Ha iniciado una política de cero tolerancia a la corrupción precisando que en esta lucha se aplicará la ley contra 
quien sea por muy grande o importante que sea su nombre, porque la ley es pareja y la ciudadanía merece 

respeto. Como quien dice: del tamaño que sea el que la deba la va a pagar. Como en el caso de LAS NOTARÍAS, 

donde hay mucho nombre importante pero todo indica que no sólo abusos sino mucha corrupción y lo más seguro 
es que se les caigan sus notarías a quienes ya hacían las cuentas de la lechera. Quienes aparecen como 

beneficiarios con estos regalotes quedan exhibidos en una jugarreta ilegal y contra el estado. Por lo menos eso 
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parece. Una cosa es cierta, si antes el sueño de muchos era llegar a ser parte del gabinete del gobernador, 

actualmente con Omar como que ya no tanto porque no se pueden hacer negocios y sólo se vivirá del salario que 

se pague por el trabajo, que la verdad no son muy altos. Para muchos lo mejor será ejercer su profesión y olvidarse 
de los puestos políticos donde, por lo menos en este sexenio, se acabaron los negocios y así, dirá más de uno sobre 

todo de los que se fueron, qué chiste. Raro y digno de llamar la atención: con Omar la política dejó de ser negocio 
y se convirtió en una profesión para servir a los ciudadanos. Así de raro el asunto 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
PRI, sus activos en Pachuca:  

La derrota del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca y Mineral de la Reforma que propició el 

nacimiento de una nueva expresión denominada Toledo y el trabajo iniciado por diferentes organizaciones sociales 
lideradas por Luis Jaime Osorio Chong, marcan el principio del fin del grupo La Joya fundado por el desaparecido 

Glafiro Chavez Bustos, tras sus malos resultados en las elecciones municipales. El pésimo resultado no se puede 
atribuir a un grupo o a una persona porque fueron diferentes los factores que influyeron pero obligan a la jefatura 

priista a replantear su estrategia e impulsar nuevos cuadros, pero y a aprovechar los activos que le quedan, uno es 

el diputado federal Alfredo Bejos Nicolás que ha participado en cinco proceso electorales, todos con resultados 
positivos y que hoy es quien puede realizar con esa investidura un serio activismo político en los municipios 

metropolitanos. Si el gobernador Omar Fayad Meneses le da el respaldo necesario puede convertirse en contrapeso 
político para los gobiernos panistas en tanto se reconstruyen las fracturadas estructuras del PRI y se alivian las 

heridas que dejó el gobierno municipal neopriista de Eleazar García Sánchez quien por una decisión atribuida al ex 
gobernador Miguel Ángel Osorio Chong cinco años atrás fue postulado en lugar de Bejos Nicolás quien era el 

candidato natural. Un sector critico del priismo asegura que de lo sucedido en Pachuca y Mineral de la Reforma se 

puede elaborar un catálogo de como perder una elección desde las candidaturas que no fueron las adecuadas a las 
equivocadas estrategias para contrarrestar la descalificación ciudadana a los gobiernos municipales de Eleazar 

García y Filiberto Hernández Mozalvo y a proyectos como el Tuzobus que se convirtieron en una pesada loza para el 
PRI que están obligados a aligerar en menos de un año.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Hasta sus últimas consecuencias:  

Hasta ahora, la directriz que el gobernador hidalguense, Omar Fayad, dicta en sus declaraciones, difundidas por los 

medios de comunicación, indica que no hay la menor intención de tolerar excesos o faltantes en las cuentas 
públicas, lo cual es un aliciente para la opinión pública, pero también significa que lo que su equipo encontró al 

tomar las riendas del gobierno estatal es mucho "peor" de lo que esperaban. El rompimiento que existió entre 
Olveristas y Osoristas durante la mayor parte del sexenio pasado podría tener así, una reedición con el argumento 

de que la anterior administración fue poco clara aunque su lema era la transparencia. La Subsecretaría de Finanzas 

de la Secretaría de Educación ya fue motivo de polémica durante el recorrido de hace unos días, ahora suman a la 
lista, la posibilidad de revocar la asignación de notarías públicas por incumplimiento a la normativa pues ya hay dos 

denuncias formales al respecto y ni qué decir de la demoledora declaración del jefe del Ejecutivo estatal en torno a 
que no habrá ni un centímetro más del Tuzobús, proyecto insignia del sexenio encabezado por Paco Olvera. Quizás 

no sea la intención de la nueva administración iniciar una guerra con el pasado, pero esta ola de denuncias no 
formales "dan líneas" a la prensa para presentar irregularidades en la pasada administración. ¿Será una estrategia 

politico-electoral presentar a la administración Olverista como poco escrupulosa en materia financiera? Si es así, 

¿Hasta qué punto plantean llevar esta iniciativa? ¿Habrá exfuncionarios públicos encarcelados o sancionados al 
comprobarse desfalcos o abusos? Si la intención no es esa, el revuelo generado por tantas denuncias, lesiona hasta 

la médula al priismo y a la élite política hidalguense acostumbrada a la impunidad, pero también a la complicidad 
del silencio. En un contexto como el de Hidalgo donde todo depende, directa o indirectamente del gobierno, 

cambiar puede ser la mejor intención pero las inercias buscarán prevalecer porque hay generaciones enteras que 
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simplemente no conocen otra forma de ganarse la vida. No conciben un sistema sin privilegios. Los partidos 

opositores, principalmente Acción Nacional se frotan las manos porque ven en las acciones del nuevo mandatario 

estatal su mejor herramienta para desarticular la estructura priista bajo el mismo concepto de la campaña electoral 
pasada "tomar lo que les regalan" porque son los tricolores los que se atacan entre sí. Hay muchas dudas aún 

sobre el estado financiero que guarda la entidad, si no hay una declaración clara y extensa sobre el tema, rumores 
como los faltantes millonarios en las Secretarías de Salud, Seguridad Pública y Educación o el mal uso del pago que 

hizo Pemex a la entidad para recuperar el gasto por la compra de terrenos a utilizarse en la mail lograda refinería, 

crecerán y quedarán como Verdad.  
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que en la Feria de San Francisco en Pachuca siguen de malas con eso de los juegos mecánicos pues después 
de que saliera volando una taza del juego “Remolino” y en la que salieron lesionadas dos personas, ahora se les 

descompuso la planta de luz que alimenta los juegos para los más pequeños de la familia, así que muchos 
pequeñines se quedaron con las ganas de divertirse este fin de semana.  

: Que a Jaime Valle Flores, secretario de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma le solicitan que 

combata los índices de Inseguridad en colonias como Ávila Camacho, Las Torres, Militar, Santiago 

Jaltepec y Campestre Villas del Álamo, estas colonias sufren por el constante robo a casa habitación y asalto, 
anteriormente era difícil ver patrullajes por esas zonas que son tierra de nadie, pero se espera que las cosas 

cambien con la nueva administración que por cierto solo cuenta con alrededor de 100 elementos para todo su 
territorio.  

: Que nuevamente una turba enardecida intento linchar a un sujeto en Ixmiquilpan por ser el presunto 

responsable de la muerte de una adulta mayor por atropellamiento, cientos de personas se congregaron para hacer 

justicia por su propia mano en esta zona, sin embargo la oportuna intervención de las autoridades y la mesura de 
algunos pobladores impidieron que se llevara a cabo tal acto de violencia, en las redes sociales aparecen videos de 

cómo es golpeado, pero finalmente ya está en poder de la justicia.  

: Que finalmente los panistas aceptaron las comisiones que les tocaron en el Congreso del estado de Hidalgo y, 
según Cipriano Charrez Pedraza, coordinador de la fracción, los diputados de Acción Nacional no tendrán de 

otra que adaptarse y estudiar lo respectivo a la comisión que les tocó, así que parece que ya se les pasó el 

berrinche por la amañada designación y ahora se pondrán a trabajar.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
No es un capricho ni una situación de partidos, sino de defender el pensamiento, el ideal de la izquierda y 

estaremos demostrándolo a la sociedad hidalguense. (Renunciar a las comisiones) sería un tema en vano porque al 
final de cuentas sabemos que ya todo está planchado‖ 

 

Margarita Ramos Villeda 
Coordinadora de diputados perredistas 

 
"Apenas estoy en la etapa de planeación, tiene que ser un programa muy estructurado, quiero hacer un programa 

que me permita abatir los índices de muerte materno-infantil en las comunidades indígenas‖ 
 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo sobre acciones contra la muerte materno-infantil 
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"El partido tiene que actuar con mucha responsabilidad para poder darle claridad y transparencia y si alguien se 

salió de la ley, no cumplió con su responsabilidad, violentó la norma tiene que ser sancionado y en eso el partido 

tiene que cumplir con esa obligación‖ 
 

Alberto Meléndez Apodaca 
Dirigente priista sobre transparencia 

 

(Redacción, página 06) 

El Independiente-El Socavón… 

 
No está mal festejar, pero  ¿cuánto es razonable gastar para tal efecto?  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Conviven en Pachuca las ferias. Una es la estatal y la otra de carácter patronal, ambas dotan de identidad a esta 

ciudad… Cierto es que al estar en la capital del estado estas festividades siempre atraen miradas, en esta ocasión 

(organizadas por administraciones entrantes) el tema despierta aún mayor atención por el tiempo que tanto los 
gobiernos, estatal y municipal, tuvieron para organizar. Habrá que esperar el desenlace, especialmente de la que 

termina a mediados de octubre.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Victoria Ruffo: Como presidenta del recién nombrado Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia en Hidalgo, Ruffo enfatizó que su responsabilidad estriba en optimizar las condiciones de vida de quien 

más lo necesite y menos tiene en esta demarcación. De la mano de quienes integran el grupo de trabajo que la 

acompañará empieza así otra etapa para este organismo.  
 

Abajo-Alejandro Hernández: Hernández Ballina suma ya una amplia trayectoria en el ámbito de las 
organizaciones de corte campesino; sin embargo, no se le ha visto tan participativo como en otras épocas y es que 

pese a las actuales coyunturas la realidad es que poco o nada es posible destacar de los alcances de este perfil. 
Desde la UFIC su trabajo simplemente no da para mucho.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

TRATO DIRECTO 
Es el mismo jefe del Ejecutivo hidalguense quien difunde, desde sus cuentas en diversas redes sociales, las 

variedades con que cuenta la Feria San Francisco, Pachuca 2016, con lo cual demuestra que es participe de estos 
eventos, no sólo de las inauguraciones.  

 
OUT  
Sigue sin funcionar la página del PAN Hidalgo y es que está en el perfil de Facebook el link pero no es posible 

entrar… 
 

QUIEREN VERSE  
Caras vemos y vanidades no sabemos: resulta que para no ser mencionados por los medios ya 

existentes hay funcionarios que andan “impulsando” proyectos a modo para que desde ese “nuevo 

medio de comunicación” se marque una diferencia y éste no sea como los otros y deje de mencionar 
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sólo lo malo. Aún en el ánimo de las nuevas administraciones los grillitos no perderán de vista este tema para así 

saber quiénes encabezarán los espacios (serán diarios, revistas, semanarios… aún no lo sabemos o quizá no lo 

serán: ya se verá).  
 

 ESQUIRLAS 
Cuentan los grillitos que en el PRI de Tula de Allende pareciera que no hay gente capaz para asumir 

nuevos liderazgos, pues a la antigua secretaría del “tricolor” a nivel municipal en días pasados la 

nombran delegada especial para los asuntos del partido, además de que le dan atribuciones de 
presidenta ante la separación del cargo del hoy secretario municipal, Octavio Magaña Soto. Sí, caras 

jóvenes, es cierto, pero las mismas. La juventud empezando con prácticas anquilosadas propias del 
dinosaurio.  

 

 MENCIÓN  
Con todo el anuncio sobre las renovaciones de las diversas instituciones partidistas en los municipios de Hidalgo, 

surge (nuevamente) la duda sobre si sí serán nuevas caras las que podrán apreciarse y es que de algo servirán 
para impulsar a los organismos porque además del relevo generacional innegable el hartazgo ya se hizo evidente en 

las urnas: en ese sentido las labores obligan a actuar con determinación y no con tibiezas.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Prohíbe Morena uso de imagen de AMLO: En el partido cuyo icono principal es Andrés Manuel 
López Obrador como posible candidato presidencial rumbo a 2018, sus militantes han utilizado la imagen de Morena 

y del mismo tabasqueño para disfrazar una promoción personal —a través de propaganda general— y posicionar 
indebidamente una posible candidatura con miras a las elecciones del Estado de México, Coahuila, Nayarit y 

Veracruz en 2017. Un documento de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, del que EL 

UNIVERSAL tiene copia, da cuenta de la difusión por diversos medios de imágenes, videos y propaganda en 
general, así como de supuestas casas o locales de Morena, mediante los cuales distintos militantes, conocidos como 

los Protagonistas del Cambio Verdadero, han utilizado la imagen del instituto político con el aparente objetivo de 
promocionarse de manera personal. El documento pide a los integrantes de Morena detener la promoción personal, 

so pena de que el partido les abra procesos jurisdiccionales al interior e investigaciones. ―En el caso de que esta 
comisión encuentre prácticas contrarias a lo aquí establecido, considerará la apertura de procesos jurisdiccionales a 

n de evaluar cada situación y, en su caso, sancionar dichas prácticas‖, señala el documento. (Misael Zavala, 

primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/10/3/prohibe-morena-uso-de-imagen-de-amlo  

La Jornada-Colombia dice sí a la guerra: El presidente Juan Manuel Santos y el máximo líder de las Fuerzas 

Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Rodrigo Londoño, mejor conocido como Timochenko, ratificaron por 

separado su voluntad de alcanzar la paz luego que el histórico acuerdo que firmaron hace casi una semana, para 
acabar con una guerra de más de 50 años, fue rechazado en el plebiscito celebrado ayer con 51. 21 de votos por el 

no contra 49. 78 por ciento en favor del sí, en una jornada en la que el abstencionismo alcanzó 63 por ciento. Al 
cierre de esta edición, la Registraduría Nacional del Estado Civil indicó que el no logró 6 millones 471 mil 376 votos, 

y el sí 6 millones 377 mil 482. Fueron convocados unos 34. 9 millones de electores para aprobar o rechazar el 

acuerdo suscrito en Cartagena de Indias el pasado 26 de septiembre, para terminar una confrontación que ha 
dejado unos 220 mil muertos, 6. 9 millones de desplazados y 45 mil desaparecidos. El abstencionismo, de 63 por 

ciento, fue el más alto en 22 años, indicó el diario El Espectador en su portal. Analistas indicaron que influyeron en 
la escasa participación las lluvias en varias regiones del país, pero sobre todo reflejó la gran apatía a pesar de 

tratarse de uno de los hechos históricos más importantes del último siglo en Colombia. (AFP, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.jornada.unam.mx/2016/10/03/politica/002n1pol  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/10/3/prohibe-morena-uso-de-imagen-de-amlo
http://www.jornada.unam.mx/2016/10/03/politica/002n1pol
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Excélsior-Crece deuda pública por la crisis del peso; datos de Hacienda indican alza: La deuda pública 

cerrará 2016 con 485 mil 500 millones de pesos más de lo esperado, al pasar de una proyección inicial de nueve 

billones 195 mil 700 millones a nueve billones 681 mil 200 millones de pesos, principalmente por la volatilidad del 
peso frente al dólar, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Dicho aumento de la 

deuda será pese a la disminución de 169 mil millones de pesos en las necesidades de financiamiento del sector 
público. Cifras de la dependencia indican que originalmente el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del 

Sector Público, la expresión más amplia de la deuda, aumentaría 253 mil 700 millones de pesos por el tipo de 

cambio, pero la depreciación del peso frente al dólar disparó el alza en 762 mil 300 millones de pesos. El 
incremento de la deuda también está compuesto por el reconocimiento del gobierno federal de 294 mil millones de 

pesos de pasivos laborales de Petróleos Mexicanos y de la Comisión Federal de Electricidad. Sector público 
moderó déficit. De acuerdo con Hacienda, el crecimiento del Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros 

del Sector Público mayor al proyectado se explica por la ―re expresión‖ del tipo de cambio. En 2016, el sector 

público disminuirá sus necesidades de financiamiento en 169 mil millones de pesos con respecto a lo programado, 
pero pese al menor endeudamiento, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público 

(SHRFSP), la expresión más amplia de la deuda, aumentará a nueve billones 681 mil 200 millones de pesos, cifra 
485 mil 500 millones de pesos superior a lo estimado para este ejercicio fiscal, revelan cifras de la Secretaría de 

Hacienda. (Jorge Ramos, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/03/1120275  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Los adioses de Luis González de Alba 
Al amanecer de ayer, el admirado y amado Luis lanzó el último tuit de su vida: Isla de Poros, Grecia, desde Villa 

Nikki. Yo esperándote en Poros, junto con fotos de sí mismo (joven, guapo, atlético), de su añorada ínsula del Egeo 

y el hermoso canto hebreo (Salmo 71 de David) No me abandones. Aún en su cama, en una hora pendiente de 
precisar, se sorrajó un pistoletazo. La noche previa mandó para MILENIO (de ayer), su texto postrero Podemos 

adivinar el futuro: ―… Cuando se publique será domingo 2 de octubre. Habrá una manifestación de chavos que no 
saben qué es lo que no se olvida porque ya lo olvidaron o nunca lo han sabido…‖, escribió. Y refiriéndose a quienes 

hoy ven ―represión‖ en lo que sea que reditúe (Ayotzinapa y Nochixtlán incluidos), remató con uno de sus más 
recientes y tercos reclamos: ―¿Te habrán arrebatado la Medalla Belisario Domínguez, Gonzalo Rivas Cámara, que 

salvaste cientos de vidas a costa de la tuya?‖. Aguilar Camín define con exactitud el punto final que se puso quien 

honró tanto a la izquierda racional: cometió ―el último acto de su salvaje libertad…‖.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

: Que los diputados federales de PAN y PRD, encabezados respectivamente por Marko Cortés y Francisco 
Martínez Neri, transitan entre la inquietud y la irritación porque los priistas de César Camacho les dicen que sí, 

pero no cuándo, iniciarán el desahogo de las cerca de 390 demandas de juicio político pendientes. Primero dijeron 
que la Subcomisión de Examen Previo sesionaría el pasado jueves, pero ese día los tricolores aplazaron la reunión 

hasta el 6 de octubre, tras dar de baja a Marcela González Salas y designar en su lugar a Miguel Ángel Sulub 

como nuevo integrante del grupo de trabajo… y hasta el momento no se ha publicado la convocatoria en el órgano 
oficial de la Cámara de Diputados.  

 
: Que el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Constancio Carrasco, acudirá hoy 

al Palacio de Lecumberri para presentar el estudio ―Mujeres privadas de la libertad y el derecho al voto‖, en un 

intento por abrir la discusión y que a esta población se le devuelva este derecho ciudadano. De acuerdo con el 
senador panista Roberto Gil, hay casi 20 mil mujeres que están en la cárcel, muchas de ellas con sus hijos, por 

delitos menores vinculados a posesión de mariguana, por lo que demandan despenalizar estos casos.  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/03/1120275
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: Que luego de que la semana pasada un grupo de 30 encapuchados que se asumían como estudiantes tomó 

violentamente las instalaciones del Cecyt 5 Ciudadela para exigir la renuncia del director Ernesto Pineda León, la 
dirección del Instituto Politécnico Nacional decidió no quedarse de brazos cruzados. Así que para evitar situaciones 

como las de abril pasado, cuando grupos de inconformes pararon varias escuelas durante semanas, el IPN presentó 
ya una denuncia formal por motín y despojo contra Ricardo Padilla, Adrián Hernández, Édgar Barrera, Ana 

Karen Romero, Iván Medina y Ernesto Puga.  

 
: Que este lunes llegarán a la delegación Benito Juárez cerca de 300 alcaldes de municipios del país para hablar 

sobre rendición de cuentas y transparencia, como parte de un seminario internacional. Dicen que desde la Ciudad 
de México se busca dejar un precedente sobre el tema y para que eso no quede en letra muerta indican que el jefe 

delegacional, Christian von Roehrich, hará firmar una carta compromiso a los alcaldes.  

 
(Redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

¿Limpiar al PRI desde dentro? 

Tiene razón la gente de estar enojada con los partidos políticos por la corrupción que existe en todos ellos. Pero, de 
acuerdo con las encuestas, el partido que se considera más corrupto es el PRI. Y también hay razón en esta 

percepción porque el PRI es el partido más antiguo del país y el que más puestos ha tenido a lo largo de su historia 
en un sistema que era —y desgraciadamente sigue siendo— profundamente corrupto. Cierto: el PAN, PRD, Morena 

y la chiquillada también tienen manzanas podridas, pero en la canasta del PRI hay muchas más frutas corrompidas. 
La gente está enojada con la corrupción y está votando en consecuencia. Eso explica por qué le fue tan mal al PRI 

en las pasadas elecciones de junio. Fue el más castigado por ser percibido como el más corrupto. Todo indica que 

la indignación social por la corrupción continuará, por lo que el tricolor corre el riesgo no sólo de perder las 
siguientes elecciones presidenciales, sino también de hacerse cada vez más chiquito. Esto creo que lo entiende muy 

bien su nuevo dirigente nacional y por eso está dispuesto a comenzar a limpiar la casa desde dentro. La pregunta 
es si podrá. No está nada sencillo. De hecho, está dificilísimo. Si Enrique Ochoa no hace nada, pues el PRI seguirá 

perdiendo elecciones en 2017, 2018 y sucesivamente. Nadar de muertito no es una opción para la dirigencia priista. 

Algo tiene que hacer para mandar la señal a la sociedad, pero, sobre todo, a todos los políticos que militan en ese 
partido, de que la corrupción ya no será tolerada en el tricolor. Enrique Ochoa está yendo, paso a pasito, en esta 

dirección. Ha comenzado con el proceso de expulsión del gobernador de Veracruz, Javier Duarte, icono de la 
proceso de expulsión del gobernador de Veracruz, Javier Duarte, icono de la corrupción gubernamental en México y 

seis de sus colaboradores (más bien tendríamos que decir cómplices). A los siete les suspendieron sus derechos 

partidistas. Lo siguiente es correrlos del partido. Perfecto. El problema es que el gallinero priista se alebrestó. Al 
nuevo dirigente del PRI ya le sacaron algunos trapitos sucios para desprestigiarlo y asustarlo. Resulta que Ochoa, 

quien antes de llegar al partido era el director general de la Comisión Federal de Electricidad, recibió una liquidación 
por un millón 200 mil pesos de esta institución, de la que no fue despedido, sino que renunció voluntariamente. La 

liquidación es, al parecer, legal: es parte de las prestaciones que han tenido todos los directores de la CFE desde 
hace años. Aunque sea legal, se ve mal. Seguramente fue ―fuego amigo‖ el que atacó a Ochoa para que deje de 

tener tentaciones de limpiar el PRI desde dentro. Y ése es uno de los problemas que tiene ese partido. Hay priistas 

muy mañosos, tremendamente corruptos, que tienen toneladas de información de sus correligionarios para 
enlodarlos en caso de ser necesario. Si Ochoa continúa con la ―operación Maestro Limpio‖, pues aquellos corruptos 

que se sientan amenazados podrán sacar a la luz pública la información para desacreditar al presidente del PRI, sus 
colaboradores, sus excompañeros del gabinete y/o hasta al propio presidente Peña Nieto quien es, 

indiscutiblemente, el jefe de Ochoa. ¿A poco Javier Duarte de Veracruz o Roberto Borge de Quintana Roo o César 

Duarte de Chihuahua o los hermanos Moreira de Coahuila no saben nada de las cuentas de la campaña presidencial 
de 2012 que llevó a Peña a Los Pinos? Hago esta pregunta no con el ánimo de especular, sino para dudar de que 

Ochoa, efectivamente, pueda limpiar el PRI desde dentro tomando en cuenta lo sucia que está la casa y el poder 
que tienen tantos marranos que la han ensuciado. En este sentido, no está nada fácil para el nuevo dirigente 

nacional del PRI. Si no hace nada, su partido se dirige a un seguro despeñadero. Si empieza a hacer algo, por un 
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lado comenzarán a sacarle trapos sucios a él y su gente cercana y, por el otro, lo criticarán de hacer poco y tarde. 

Si hace más, podemos imaginar la avalancha de filtraciones que harán los propios priistas de malos manejos de 

otros priistas con el riesgo de que todos los tricolores acaben salpicados de una mugre asquerosa. Se trata de un 
típico problema de modulación, donde lo difícil es encontrar el punto en que el PRI recobre cierta confianza del 

electorado purgando a sus peores elementos sin que explote el partido por el proceso de dicha purga.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

AMLO compara a alcalde con un burro 
Durante su gira por el estado de Nayarit, Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, explicó que el caso del 

alcalde de San Blas es uno de los que tomó de ejemplo para grabar su spot de La rebelión en la granja, pues el edil 

Hilario Ramírez Villanueva, Layín es, asegura, el ejemplo de la vaca o burro que ganó una elección gracias a la 
pobreza. ―No puede ser posible que alguien que declara que robó poquito sea electo. Por eso digo en el spot más 

reciente que pueden postular una vaca o a un burro y ganan, porque compran votos‖, advirtió el tabasqueño.  
 

Panistas sin diálogo 

Quien nada más no ve cómo concretar lo que prometió la semana pasada, nos dicen, es el presidente del PAN, 
Ricardo Anaya. Ante la ola de críticas en su contra, por ser juez y parte en el proceso de elección de candidato a la 

Presidencia rumbo a 2018, el joven panista dijo que se reuniría con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y 
con la ex primera dama, Margarita Zavala, con el fin de dialogar y bajar la tensión. Nos dicen que la cita con 

Moreno Valle estaba programada para el jueves pasado, sin embargo, nos explican, no se realizó pues al aún 
gobernador no le pareció que primero saliera Anaya a anunciar la reunión en los medios, y después le avisara que 

se iban a ver. En el caso de doña Margarita, nos dicen que esta semana que inicia no tiene agendada una reunión 

con Anaya.  
 

El voto en las cárceles 
Nos adelantan que hoy el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Constancio Carrasco, 

pondrá en la mesa de discusión el derecho a votar de las personas privadas de la libertad, particularmente de las 

mujeres. Don Constancio presentará un estudio en la materia. Aseguran que en dicho documento busca tirar el 
argumento clásico de que se restringe el derecho al voto a las personas en prisión porque ponen en riesgo el pacto 

social. Además registra que en prácticamente la mitad de los países que integran la Unión Europea no se impone 
ninguna restricción para que las personas en reclusión ejerzan su derecho al voto; y en el continente americano 

destacan Canadá, Colombia, Panamá y Bolivia. Curiosamente, el estudio se presentará en el Palacio de Lecumberri.  

 
Mancera, feliz con Roger Waters 

Nos comentan que el hombre más feliz con el concierto del legendario músico Roger Waters en el zócalo de la 
Ciudad de México, fue el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera. Y no es que don Miguel haya cantado las 

canciones del artista inglés, sino que su buen humor vino cuando al final del día el acto que congregó a unas 200 
mil personas terminó sin algún incidente de gravedad que lamentar. Don Roger, nos platican, conversó con el 

alcalde de la CDMX antes de que sonara el primer acorde de este concierto que por más de una razón, hará historia 

en la capital del país.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

DA LA IMPRESIÓN de que alguien le jaló las orejas a Miguel Osorio Chong por andarse promoviendo, desde 
ahora, como si fuera precandidato a la Presidencia. CASUALMENTE, luego de las denuncias de la oposición, el 

secretario dejó de usar su logotipo personal en los videos que sube a Twitter y Facebook, y lo sustituyó con el 
emblema institucional de Gobernación. Eso sí, les dejó una pequeña franja de colores, que nada tiene que ver con 

la cromática oficial, pero que sintetiza su promocional. SIN EMBARGO, quién sabe si la rectificación le baste a 
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Osorio Chong para librarse del problema, pues esta semana el INE tendrá que analizar las quejas presentadas por 

PAN y PRD. LAS DENUNCIAS llegaron desde el jueves y solicitaban como medidas cautelares el retiro de los 

videos, pues a su juicio violan el artículo 134 constitucional, al hacer uso de recursos públicos para promocionar su 
imagen.  

 
Y AUNQUE normalmente este tipo se asuntos se resuelven con celeridad, esta vez los consejeros de la Comisión 

de Quejas se quedaron como el chinito: nomás milando. En lugar de tomar una decisión, se tomaron la tarde del 

viernes, lo que le dio tiempo a Osorio Chong de disimular su propaganda. TODAVÍA no es Halloween, pero en el 
SNTE ya están tomando verdaderas decisiones de terror, como la de nombrar como nuevo jefe de Fiscalización, 

Transparencia y Rendición de Cuentas a Noé Rodríguez. ¿Y ÉSE quién es? Pues ni más ni menos que el ex 
delegado del sindicato en Nuevo León, donde está acusado penalmente, junto con otros líderes magisteriales, de 

¡lavado de dinero! ‗Ora sí que los dineros en manos de Lutero. BASTANTE bien le salió al gobierno de Miguel Ángel 

Mancera el concierto de Roger Waters en el Zócalo capitalino. Nomás falta saber de cuánto fue el chistecito. Porque 
las botanas gratis no existen. Y ES SABIDO que ese tipo de espectáculos se logran gracias a acuerdos entre la 

administración de la CDMX y los organizadores de los conciertos, quienes reciben todo tipo de apoyos y exenciones 
fiscales. En este caso, sería muuuy bueno saber cuál fue el beneficio para OCESA.  

 
CAUSÓ desconcierto el megapalco VIP que instaló el gobierno a sólo unos metros del escenario. Ahí llegaron los 

invitados especiales del equipo mancerista, brincándose a quienes se formaron hasta un día antes. UN DETALLE 

interesante fue que el edificio de la ALDF que está justo enfrente de Palacio Nacional sirvió como escaparate para 
una manta de protesta, que se colgó de la oficina de Raúl Flores. Lo curioso es que al perredista, de la propia 

administración capitalina, le pidieron que la desmontara, pero nomás no les hizo caso.  
 

(Redacción, página 10) 
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